#### **A**

## **BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT**



# Alumnos de Escuela de Mirasol reciben gratuitamente atención oftalmológica y lentes ópticos



Municipalidad de Puerto Montt y Petrobras firman convenio para descuentos



Municipio mejora labor del Relleno Sanitario La Laja de riesgos ambientales



como "Referente Cultural y Patrimonial de América"

TALLERES DE HUMEDALES







Convenio Gas



## Municipalidad de Puerto Montt y Petrobras firman convenio para descuentos en combustibles

ecinos podrán acceder -previa inscripción desde el sitio web del municipio y de la empresa- a una rebaja de \$15 por litro en gasolina o diésel y \$40 por litro de parafina.

La Municipalidad de Puerto Montt firmó un convenio de descuentos con la Empresa Distribuidora de Combustibles Petrobras, con un impacto positivo hacia la comunidad, debido a que los vecinos serán beneficiarios directos de este acuerdo.

Para la obtención de esta ayuda, los interesados pueden inscribirse en www.puertomontt.cl, en el banner de la campaña e ingresar nombre y apellidos, RIUT, correo electrónico y número teletónico. Los datos serán enviados a una plataforma que resquardará su seguridad.

#### DESCUENTO

Al cabo de unos días hábiles, el usuario podrá recibir -lunes y martes en las estaciones y Petrobras de la comuna- un descuento de \$15 por litro en diésel o gasolina. Igualmente, de \$40 por litro en parafina. Se debe entregar, antes de la cagar

Convenio Gas -

de combustible, el número de RUT al funcionario del servicentro.

"Hemos adherido desde nuestro rol social a una iniciativa público-privada que beneficia a la comunidad. Vamos sumando esfuerzos. Un eiemplo es el caso del gas que se traduce en una gran avuda económica para vecinos v vecinas", diio el alcalde Gervoy Paredes.

Los descuentos serán acumulables con otros medios de pago. especificó el gerente de zona de Petrobras, Morin Rodríguez, "Se nodrá sumar este descuento con otros que hay disponibles. No van nor carriles distintos. En el caso de la parafina, hicimos un esfuerzo durante el período de invierno para mantener un descuento de 40 pesos por litro", explicó,

#### GREMIO TRANSPORTE

Conjuntamente, los beneficios se extienden a taxis, taxis colectivos v transporte escolar, a través de www.petrobrasdistribucion.cl. con las modalidades de "Aquí Taxis" y "Aquí Escolares" que consisten en un descuento diario

"El combustible es fundamental I In insumo clave para nuestra rutina



del municipio, especialmente y de Petrobras, nos beneficia. Muy agradecidos del alcalde que nos ha colaborado en su gestión", destacó el dirigente del gremio de taxis colectivos de Puerto Montt. Mario Maramhin

laboral. Todo lo que venga de parte

La directora de Desarrollo Comunitario (DIDECO). Carla Comicheo, señaló que la unidad -en el marco de operativos en terreno v con equipos

profesionales- habilitará espacios inscripciones. Asimismo. brindará apoyo a Adultos Mayores y a quienes no puedan acceder a Internet.

Las estaciones de Petrobras adheridas: Avenida Diego Portales. Panamericana Presidente Iháñez Serena esquina Antonio Varas. Benavente Quintuneu esquina (Alerce) Gahriela Mistral Cardonal, Crucero, El Tepual y el ubicado en Ramón Munita.



Elige Vidrio

## Municipio mejora labor del Relleno Sanitario La Laja a través del programa "Elige Vidrio"



edio Ambiente.
Programa de la Asociación de Municipios de la Provincia de Llanquihue, contempló la instalación de 2 bateas de recepción de envases de vidrio de 10.000 kilos en el estacionamiento del Mall La Paloma y en Alerce.

En el marco del "Mes del Reciciaje", la Municipalidal harco del programa "Elige Vidrio", iniciativa de la Asociación de Municipios de la Provincia de Llanquilhue que junto a la Empresa Morcas, instaló 2 bateas para la recepción de emases de vidrio de 1000 kilos cada una en el estacionamiento del mal La Paloma y en Alerce, parte de la estrategia provincial para el Manejo Sustentable de Residuos y Gestión Ambientable de Residuos y Gestión Ambienta

Paredes, destacó el compromiso de las autoridades con el medio ambiente y el apoyo para minimizar los residuos sólidos domiciliarios, separación de residuos a nide domiciliario y reciclaje. Asimismo, recordo los esfuerzos que realiza la Dirección de Medio Ambiente, Aseo y Ornato, que apunta al mismo obietivo.

El alcalde de Puerto Montt. Gervov

"Estamos comprometidos con el Medio Ambiente. Hemos implementado puntos limpios, verdes, un Punto Limpio móv. El programa de recidaje, compostaje y valorización de residuos solidos domicillarios entrego derca de 150 composteras comunitarias y domicillarias. Elmbien un programa piloto de separación de residuos vegatelas en dos sobilaciones en vegatelas en dos opolaciones en vegatela las que se recolectaron 12 toneladas de residuos que fueron tratados en el Parque Vivero Alerce. La preocupación por el Medio Ambiente llegó para quedarse y estamos trabajando para enfrentar las problemáticas que afectan y preocupan a la pobliación", senailo.

El alcaide de Puerto Varas y presidente de la Ascolación de Municipios de la Provincia de Lianquiure, Tomás Garate, dijo que el programa instaló 17 contenedores en las 9 comunas de la provincia, que permilirán mejorar la gestión del Relleno Sanitario La Laja y estender su vida úl con un Modelo de Equidad Territorial, que busca revalorizar el 70% de la basura domicibilira.

#### Elige Vidrio

"El programa "Elige Vidrio" busca recuperar 1000 ioneladas al año en un esfuerzo inédito entre las 9 comunas de la provincia, que busca entregar soluciones definitivas de reciclaje y compostaje para todos los habitantes de la provincia de Llangulhue", manifestó.



La Seremi de Medio Ambiente, Carola lturiaga, valoró el estuerco de los municipios para manejar y revalorizar residuos y enfrentar la crisis climátac, pérdida de biodiversidad y contaminación. "Todo lo que se pueda hacer desde los territorios para disminuir residuos y contaminación es relevante, porque mejora la calidad de vida. El medio ambiente ya no es una preocupación solio de los esuna preocupación solio de los cologistas sino de toda la ciudadania", destació.

La presidenta de la Junta de Vecinos Antuhues Unidas, Priscilla Uribe, agradeció la iniciativa: "Lo encuentro increible. Somos beneficiarios directos de una iniciativa que parte hoy, pero nuestros hijos verán los frutos del cuidado que hoy hacemos del medio ambiente, dijo.



Leonhardt, valoró el trabajo unificado de los municipios de la provincia y el aporte de los dirigentes y vecinos. En el Mes del Reciclaje, nos parece fundamental la disminución de residuos y dar más vida útil a flelleno Sanitario La Laja, en un trabajo que debe ser junto a dirigentes y vecinos, especialmente de la población que

El director de Secolan, Iván

habita en las cercanías de este punto de recolección", manifestó.

La Municipalidad sigue adelante con iniciativas para consolidar el liderazgo de Puerto Montt en temas medioambientales y avanzar en el proceso de certificación de excelencia comunal del Ministerio de Medio Ambiente.



#### Reciclaie



## 3 mil kilos de desechos para reciclaje ingresaron al Punto Limpio de Mirasol

unicipio ha desplegado políticas para impulsar el reciclaje y el cuidado del medio ambiente en la capital recional.

Como parte de las políticas publicas municipales para la conservación de la naturaleza, impulso del desarrollo sustentable y para aumentar la vida dil del Relleno Sanitario La Laja, 3 toneladas de desechos opro el Punto Limpio de Mirasol (PLM). La cifra, que dobtó al acopio del primer mes de funcionamiento

que comenzó en enero de 2023, será reutilizada para contribuir al cuidado del medio ambiente e incrementar la calidad de vida de la comuna.

Al respecto, la delegada municipal, Laura Carrillo, indició que la implementación de esta iniciativa se enmarca dentro de una estrategia local que, entre otros beneficios, estimula a que la comunidad tome conciencia sobre la vital importancia de preservar el medio ambiente

"Es una estrategia local impulsada por el Alcalde Gervoy Paredes. Llamo a la comunidad a tomar conciencia sobre la importancia de preservar el medio ambiente. La educación ambiental ha sido un pilar fundamental en Mirasol. Genera un impacto significativo en la comunidad," expreso Carillo De la misma forma, subrayó, que es parte de los esfuerzos de

Genera un impacto significativo en la comunidad," expresó Carillo De la misma forma, subrayó, que es parte de los estuerzos de Puerto Montt para alcanzar el nivel de "Excelencia" que otorga el Ministerio del Medio Ambiente del Sistema de Certificación Ambiental Municipal, SACM.

#### UN CRECIMIENTO SIGNIFICATIVO

En la misma dirección, la Seremi del Medio Ambiente, Carola lluririaga, puntualizó que al disminutri la calindida de desechos se logra un impacto positivo en la preservación del entrorno natural. "Es dar un segundo uso a los residuos que permanecen por mucho tiempo y que no son biodegradables. Cueremos felicitar a los vecinos que sestian aportando al cuidado del medio ambiente", manifestió fluririca.

Simultáneamente, la profesional de la Dirección de Medio Ambiente, Aseo y Ornato, DIMAO, Maritza Pérez, detalló que el PLM ha experimentado un crecimiento

#### Reciclaje -

significativo de la cantidad de residuos recopilados desde su inauguración en enero de 2023. Del mismo modo, agregó que en el útimo mes logor for tes toneladas. "Ha duplicado la cantidad de residuos que han acumulado desde su debut en enero. En el último mes, hemos alcanzado las tres toneladas", finalizó Pérez.

La Municipalidad informó que Puerto Monti cuenta con tres Puntos Limpios, un Punto Verde para basura electrónica. Se suman contenedores diferenciados de botellas PET 1, entrega composteras domiciliarias y comunitarias. También un Punto Limpio Móvil y un contenedor de residuos orgánicos a granel en Mirasol.











#### 8

#### BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

#### Seguridad Pública



## Oficina Territorial y Fiscalía Regional fijan agenda para incrementar Seguridad Ciudadana en Mirasol

bietivos se concentran en esnacios nuehacer contrarrestar la desinformación. En un esfuerzo para promover políticas que prevengan combatan el quehacer delictual, la Oficina Territorial de Mirasol v la Fiscalía Regional, se encuentran desplegando alianza estratégica aue incluve capacitación -con énfasis en tráfico de drogas v denuncia ciudadana- de dirigentes sociales

en ámbitos relacionados con la persecución de delitos.

Sobre la colaboración permanente de las instituciones del Estado, organizaciones sociales y la Municipalidad en el quehacer de la Seguridad Ciudadana (SC), la delegada municipal, Laura Carrillo, especificó que es imprescindible la responsabilidad compartida.

"Nos hemos coordinado con la Fiscalía Regional, para el desarrollo de diversos talleres, en los que dirigentes puedan tener conocimiento de cuál es el rol y el funcionamiento de esta unidad perteneciente al ministerio público, es fundamental que todas estas entidades puedan realizar acercamiento para mejorar en materia de orden y seguridad pública". diio Carrillo.

En similar dirección, el Fiscal, Jorge Hernández, agregó que el eje fundamental de la labor conjunta con el municipio se expresa en responder a las inquietudes de la comunidad e

#### Seguridad Pública

impulsar participación ciudadana para construir un entorno libre de delitos

"Nosotros como Fiscalía siempre estamos preocupados de tener contacto con la gente, para poder explicar nuestra labor y cuáles son las dificultades que tenemos. Igualmente, en resolver consultas. Además, tratamos de hacer estas reuniones periódicas para informar la población", manifestó Hernández

#### EN TODO PLIERTO MONTT

de Puerto Montt informó que lleva a cabo un programa con iniciativas para acrecentar la SC como la renovación del alumbrado público en zonas urbanas y rurales.

De la misma forma, a través de móviles de Seguridad Ciudadana la detección de placas patentes de vehículos implicados en delitos. Paralelamente con la instalación -de acuerdo a indicaciones de iuntas de vecinos- de cámaras de televigilancia en diversos puntos de la comuna.





#### Operativo Oftalmológico



## Alumnos de escuela de Mirasol reciben gratuitamente atención oftalmológica y lentes ópticos

irectivos y município coinciden en que política del Programa ASISTE contribuye al rendimiento académico y como una política pública preventiva comunal

Cerca de 40 estudiantes de la Escuela Mirasol fueron atendidos por la Clínica de Salud Oftalmológica Móvil (COM) a través de un operativo del Programa ASISTE que se extendió por dos días en establecimiento. Asimismo, la iniciativa proyecta una cobertura total de 82 alumnos para fines de agosto.

El procedimiento consistó esencialmente en la detección patólogias oculares. De la misma forma, los usuarios eligienon marcos de lentes. Posteriormente, los artefactos se distribuirán en un plazo de tres meses a la escuela. Sobre la trascendencia de la potilica pública en Salud, el alcade Gervoy Paredes detalló que se expresa como una medida preventiva. Como una estrategia, continua, déciente que permitirá que permitirá que permitirá que permitirá.

pesquisar –en un momento preciso del desarrollo de jóvenes y niños– patologías oftalmológicas. Al mismo tiempo, en que el tratamiento sea eficaz.

"Es una política responsable ya que detecta, a tiempo, problemas visuales que pueden expresarse como severos. En consecuencia, es un medida preventiva y que contribuye al quehacer académico y la calidad de vida de los estudiantes de la Educación Municipal", dijo el alcalde Gervoy Paredes.

#### ASTIGMATISMO, HIPERMETROPÍA Y MIOPÍA

Acerca de los resultados de la intervención, la tecnólogo médico de ASISTE, Cinthia Hemández, indicó que se detectaron fundamentalmente astigmatismo, hipermetropia y miopía. No obstante, agregó, que los procedimientos incluyen el diagnóstico de lentes ódicos.

"La atención profesional consiste en detectar el problema visual. Además, en elegir los lentes en otro box ubicado del camión oftalmológico. Luego se envían a fabricar los lentes y se entregan a los estudiantes. Conjuntamente, los principales problemas fueron

#### Operativo Oftalmológico

astigmatismo, hipermetropía y miopía", afirmó la profesional.

En cuanto a las ventajas del operativo, la directora Escuela Mirasol, Beatriz Schultz, específico que incide directamente en la obtención de mejores resultados académicos a raíz del uso de pantallas asociadas a nuevas tecnologías.

"Hace varios años estábamos esperando este apoyo para que nuestros estudiantes pudieran ser atendidos y favorecidos con lentes. Les van a permitir estudiar mejor. Tener mejores resultados en un contexto en donde se usan pantallas y otras tecnologías audiovisuales", explicó Schultz.

En el mismo sentido, el estudiante de la escuela, Felipe Fernández, puntualizó que la visita de la COM se traduce en lentes ópticos antes de fin de año lo que, en la práctica, se manifestará en mejores calificaciones.

"Me parece muy bien que venga el camión. Estoy agradecido. Me van a dar lentes este año. Tengo algunos problemas de visión. Me van a ayudar mucho en las clases y tareas", subravó Hernández.

El Departamento de Salud Municipal, informó que operativos similares se han desplegado en el sector de Cardonal.







www.dempuertome

(BdemPtoMont

@ @daem\_ptomor

Daem Puert

₩ @daemPuert

Patrimonio



## Monteverde es declarado como "Referente Cultural y Patrimonial de América"

utoridades locales aseguran que este reconocimiento al sitio arqueológico "abrirá puertas" a Puerto Montt en el ámbito internacional

El sitio arqueológico del Monteverde fue declarado como "Referente Cultural y Patrimonial" del continente por el Parlamento Andino (PA), organismo supranacional de representación ciudadana de la comunidad Andina de Naciones, que entregó este reconocimiento a través de su secretario general, Eduardo Chiliquinga, dado la importancia de este lugar ubicado a veintiocho kilómetros al sudoeste de Puerto Montt, para la para la investigación histórica y científica.

La actividad estuvo encabezada por el alcalde, Gervoy Paredes, y el Senador de la Región de Los Lagos, Fidel Espinoza, quienes se mostraron asifisechos por este reconocimiento a un sitio de alto valor arqueológico y que modifica el paradigma respecto al poblamiento del continente americano.

En este contexto, Gervoy Paredes destacó esta de declaratoría asegurando que "abrirá las puertas" para esta y futuras administraciones, para que "se les faciliten las cosas para opta ra acciones verdaderamente reales con respecto a listo arqueológico Monteverde, que está a cuarenta minutos de Puerto Montt y que tiene una tremenda historia".

En la misma línea, el jefe comunal valoró el trabajo realizado por la Universidad Austral comentando que "es importante que casas de estudios superiores estén

#### Patrimonio -

involucradas y esto no es de ahora, sino que es de hace mucho tiempo antas, por lo tanto creo que hay un antes y un después, y eso es lo importante para tanta lucha, tanta batalla que se ha dado aqui por el sitio arqueológico Monteverde y por su reconocimiento.\*

For su parte el senator Frote Espinoza, mencionó que "esta declaratoria va a ser una puerta de entrada importante para poder optar a recursos internacionales que vayan en esa linea. Vo me encuentro muy feliz de que se haya concretado esto, fue una iniciativa que yo presente al Parlamento Andino hace dos años atriás, cuando estaba presidiendo esta instancia internacional" aseguró Espinoza.

## PUERTO MONTT EN EL

Asimismo, el parlamentario reconoció el trabajo de la actual administración municipal por darle el valor que merece a Monteverde. "El acadie de Puerto Montt le ha prestado mucha atención a lo que hemos logrado y que es un triunfo para el y su gestión municipal poder, obviamente, optar a recrusos internacionales que le permitan avanzar en algo que debe ser una visita privilegiada de furistas y de estudiantes, para reconocer la trascendencia que tiene Puerto Montt en el concierto internacional?



Por último el secretario general del Parlamento Andino, Eduardo

Chiliquinga señaló que este reconocimiento a Monteverde "demuestra la importancia que para nuestro organismo tienen estos procesos, que no sólo tienden a reconocer el esfuerzo que han hecho los investigadores. los académicos y las autoridades locales. sino que además contextualiza la riqueza patrimonial inmaterial que tienen nuestros países y en este caso la Región de Los Lagos, por tanto la declaratoria abre muchas puertas para consequir cooneración internacional, para que este sea el primer paso de lo que implica el trabajo de autoridades regionales y nacionales en el propósito de huscar la declaratoria natrimonio mundial desde la Unesco" finalizó.

Breves -

#### Destacados



#### Retiro de Fucionarios

20 funcionarios se acogieron a retiro tras una vida de trabajo en la Municipalidad de Puerto Montt, en distintas unidades y direcciones de la institución. Su labor y recuerdo, siempre perdurará entre los funcionarios v colegas aue compartieron con ustedes.

Saludamos y destacamos los años de servicio de los funcionarios: Rubén Toledo Arriagada, Rafael López López, Guillermo Villeaas Rarria Patricia Subinhre Bustamante. Ampuero, María Luisa Soto Hergtt, Julia Guzmán Santos, Angela Bastías Gómez, Eliana Aburto Miranda, Ximena Báez Mena, Luis Merino Rodríquez, Teresita Islas Mancilla, José Vidal Almonacid, Alicia del Río Kramm, Héctor Soto Almonacid, Rubén Saldivia

Winkler, José Raúl Delaado Guzmán, Daniel Saldivia Meza, Jaime Ferreira Álvarez v Dominao Martinez Muñoz

## ESTIMADOS VECINOS OSÍSTE (ASISTE (ASISTE (ASISTE (ASISTE (ASISTE)))





Este jueves 29 de junio, desde las 10.00 y hasta las 13.00 horas. en la Radio Quarta Colina, ubicada en el calle río Yeli 190, ubicaremos UN PUNTO DE VACUNACIÓN CONTRA LA INFLUENZA.

Los invitamos, especialmente a nuestros adultos mayores, a aplicarse esta vacuna (gratuita) y con ella estar preparado de meinr manera nara enfrentar esta enfermedad. Invita Programa ASISTE del Departamento de Solud Municipal, DESAM de Puerto Montf.

No subestimes la influenza, genera complicaciones graves, jinduso la muerte!



Breves -

## Fucionaria Destacada



Angélica Bravo Cárcamo (38 años) Deportista del Club de Remo Estrella Blanca. Categoría Máster. Funcionaria de la Dirección de Desarrollo Comunitario

Angélica Bravo Cárcamo (38 años). Deportista del Club de Remo Estrella Blanca. Categoría Máster. Funcionaria de la Dirección de Desarrollo Comunitario

El remo es un deporte olímpico, que consiste en propulsar una embarcación de 1 o más tripulantes sobre el agua, implica una gran exigencia física y mental.

Estrella Blanca en el año 2019 y desde sus primeras paladas en el bote supo que había encontrado el deporte en que poner todas sus fuerzas. La

posibilidad de remar en el Canal Tenglo le dio un sentido de pertenencia y respeto por el entorno, así como también la oportunidad de conocer deportistas nacionales e internacionales.

Aprender a remar a los 35 no fue fácil, comenzar a competir e relativamente simple y en este arrojo y constante proceso de aprendizaje se ha fortalecido fisicamente logrando triunfos nacionales tanto en competencias en agua como indoor. Y también

internacionales.

La más reciente fue el Encuentro
Sudamericano de Remo Máster
durante el mes de marzo de este
año en la ciudad de Mendoza,
en que le delegación de Chile.

contó con más de 150 representantes. Durante 3 días de competencia, junto a más de 800 deportistas de más de 10 países, Angelica participó en 12 pruebas y logri 12 mediallas en modalidad single, doble, cuádruple y botes ocho, detenminados así por la cantidad de trijulantes que lleva cada

Actualmente se prepara para el nacional de remoergómetro (máquina que simula el movimiento del remo, pero en tierra firme) que se realizará en Puerto Montt durante el mes de agosto. Su objetivo: ganar el primer lugar y seguir demostrando que el deporte también es osos de mujeres.



Breves -

### CURSOS PARA FUNCIONARIOS

La Subdirección de Personal de la Municipalidad de Puerto Montt, invita a sus funcionarios y funcionarias a tomar conocimiento de las distintas instancias de capacitación que se ofrecen a través de la plataforma de intramontt.

En este momento están disponibles:

#### DIPLOMADOS REGULARES 2023 de la academia de la subdere

Convocatoria abierta desde el 22 de junio al 4 de julio. Los diplomados regulares buscan capacitar v certificar a funcionarios y funcionarias municipales, de gobiernos regionales y de asociaciones de municipalidades personalidad jurídica, que sean profesionales, técnicos de nivel directivos superior. autoridades, en competencias que le permitan desarrollarse de manera óptima en las distintas áreas de trabaio de los gobiernos subnacionales.

#### CURSOS DE CAPACITACIÓN IMPARTIDOS POR EL CFT CENCO

Estos cursos se imparten en el marco de un convenio de colaboración entre UFEMUCH – la Academia SUBDERE Y CENCO. Los cursos son:

Habilidades de Liderazgo en la Gestión Municipal con foco de inclusión. Gestión de la Capacitación para Entidades Municipales con Para mayores informaciones, comunicarse con la encargada municipal de capacitaciones, Ester Espinoza, de la Subdirección de Personal.

FONO: 65 226 1764
MAIL:
ESTER.ESPINOZA@PUERTOMONTT.CL



#### PARTICIPA

## TALLERES CATASTRO COMUNAL DE HUMEDALES RURALES

